

Messe du lundi 1^{er} juillet 2024

Lundi de la 13^e semaine du TO années paires

→ Les 7 nations concernées : Damas, Gaza, Tyr, Edom, Ammone (chap 1), Juda et Israël (chap 2).

→ Les chapitres 1 et 2 du Livre d'Amos s'adressent aux 7 nations qui Le connaissent et le côtoient : une même interpellation, les "3+1" crimes reprochés, et le châtement annoncé à chacun

Première Lecture (Am 2, 6-10.13-16)

« Ils écrasent la tête des faibles dans la poussière »

→ Nous est donnée à méditer, presque en totalité, la parole adressée à Israël (le royaume de Samarie).

⁶Ainsi parle le Seigneur :

À cause de trois crimes d'Israël, et même de quatre, je l'ai décidé sans retour !

Ils vendent le juste pour de l'argent, le malheureux pour une paire de sandales.

⁷Ils écrasent la tête des faibles dans la poussière, aux humbles ils ferment la route.

Le fils et le père vont vers la même fille et profanent ainsi mon saint Nom.

⁸Auprès des autels, ils se couchent sur les vêtements qu'ils ont pris en gage.

Dans la maison de leur Dieu, ils boivent le vin de ceux qu'ils ont frappés d'amende.

→ Ne sont respectés ni le pauvre ou faible ni l'union conjugale, ni la maison du Seigneur

⁹Moi, pourtant, j'avais détruit devant eux l'Amorite,

dont la stature égalait celle des cèdres et la vigueur, celle des chênes !

Je l'avais anéanti de haut en bas, depuis les fruits jusqu'aux racines.

¹⁰Moi, je vous avais fait monter du pays d'Égypte

et je vous avais, pendant quarante ans, conduits à travers le désert, pour vous donner en héritage le pays de l'Amorite.

¹³Eh bien, moi, maintenant, je vous écraserai sur place, comme un char plein de gerbes écrase tout sur son passage.

¹⁴L'homme le plus rapide ne pourra pas fuir, le plus fort ne pourra pas montrer sa vigueur, même le héros ne sauvera pas sa vie.

¹⁵L'archer ne tiendra pas, le coureur n'échappera pas, le cavalier ne sauvera pas sa vie.

¹⁶Le plus brave s'enfuira tout nu, ce jour-là, – oracle du Seigneur.

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 49 (50), 16bc-17, 18-19, 20-21ab, 21cd- 22, 23

R/ ^{22a}Comprenez donc, vous qui oubliez Dieu !

→ Le psaume 49 (50) est composé de 3 parties :

^{16bc}« Qu'as-tu à réciter mes lois, à garder mon alliance à la bouche, ¹⁷toi qui n'aimes pas les reproches et rejettes loin de toi mes paroles ?

→ D'abord (v 1-6), une introduction : il s'agit du Jugement par Dieu de Son Peuple.

→ Ensuite (v 7-15), ce que le Seigneur dit à Son Peuple...

→ Enfin (v 15-23), ce qu'il dit aux "impies".

¹⁸Si tu vois un voleur, tu fraternises, tu es chez toi parmi les adultères ;

¹⁹tu livres ta bouche au mal, ta langue trame des mensonges.

²⁰Tu t'assieds, tu diffames ton frère, tu flétris le fils de ta mère.

→ Mais on a l'impression qu'il s'adresse là aux impies de Son peuple... et aussi un peu à nous aujourd'hui !

^{21ab}Voilà ce que tu fais ; garderai-je le silence ?

^{21cd} Penses-tu que je suis comme toi ?
Je mets cela sous tes yeux, et je t'accuse.

²² Comprenez donc, vous qui oubliez Dieu :
sinon je frappe, et pas de recours !

²³ Qui offre le sacrifice d'action de grâce,
celui-là me rend gloire :
sur le chemin qu'il aura pris,
je lui ferai voir le salut de Dieu. »

→ Un chemin de miséricorde et de salut s'ouvre à qui dans l'humilité et le repentir ouvrira son cœur au Seigneur dans la gratitude pour Ses bienfaits, implorant Sa grâce.

Acclamation (cf. Ps 94, 8a.7d)

Alléluia. Alléluia.
Aujourd'hui, ne fermez pas votre cœur,
mais écoutez la voix du Seigneur.
Alléluia.

→ Les 2 versets précédents nous montrent Jésus réaliser la prophétie d'Isaïe : « Il a pris nos souffrances, Il a porté nos maladies ».

Évangile (Mt 8, 18-22)
« Suis-moi »

→ Les 5 versets du jour se trouvent à peu près au milieu des 38 versets du chapitre 8 de l'évangile selon Saint Mathieu.

→ Les 5 versets suivant nous relatent l'épisode dit "La tempête apaisée".

En ce temps-là,

¹⁸ Jésus, voyant une foule autour de Lui, donna l'ordre de partir vers l'autre rive.

¹⁹ Un scribe s'approcha et Lui dit :
« Maître, je Te suivrai partout où Tu iras. »

²⁰ Mais Jésus lui déclara :
« Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids,
mais le Fils de l'homme n'a pas d'endroit où reposer la tête. »

→ Enfin dans un 3^e temps je me dis ceci, Seigneur : si Toi plein de bonté Tu traites de "morts" les membres de la famille de ce disciple, c'est qu'ils ont le cœur tellement fermé à Toi qu'ils vont réussir à fermer aussi, alors qu'il est si ouvert à Toi, le cœur de Ton disciple si désireux de Te suivre !

²¹ Un autre de Ses disciples Lui dit : « Seigneur,
permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père. »

²² Jésus lui dit :
« Suis-moi,
et laisse les morts enterrer leurs morts. »

→ De prime abord, on se dit : cette parole est trop dure : voilà pourquoi si peu de personnes quittent tout pour suivre Jésus ! Dans un 2^e temps on se dit : quand on a décidé de suivre Jésus, on ne regarde pas en arrière, sinon on se découvre trop attaché à la vie "d'avant" !

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation de La Croix

Sœur Marie Madeleine Kambumbu, oblate de l'Assomption (un peu résumé)

À ceux qui expriment le désir de Le suivre, deux réponses de Jésus un peu déconcertantes. « Maître, je Te suivrai partout où Tu iras », Lui dit le scribe. « Le Fils de l'homme n'a pas d'endroit où reposer la tête » : pourquoi Jésus lui fait-Il cette déclaration ? Au scribe et à chacun de nous, Jésus adresse une invitation au déplacement intérieur. Suivre Jésus, c'est s'engager sur la route de la Vie en témoin de l'amour, en acceptant d'apprendre de Lui, au-delà de nos certitudes ni à nos pratiques anciennes.

« Seigneur, permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père / – Suis-moi et laisse les morts enterrer leurs morts ! » ; Jésus minimise-t-Il ce précieux devoir envers les parents ? Jésus souligne l'urgence et la priorité du Royaume ; c'est une invitation à persévérer dans l'appel et la mission reçus à la suite de Celui qui a vaincu la mort. Son appel retentit au cœur de nos expériences parfois douloureuses et sollicite notre liberté intérieure pour vivre au quotidien le mystère pascal.